

Réduction et valorisation des déchets : des écoles exemplaires

Le mois de juin marque la fin de l'accompagnement des EcoScola par le Syvadec. Chaque école impliquée est labélisée. L'événement vient clôturer l'année scolaire et récompense élèves et enseignants pour le travail réalisé



"À Sollacaro, nous sensibilisons les enfants avec des vidéos, des outils pédagogiques, et nous continuons de les suivre", résume l'animateur.

Animateur du Syvadec, Marc Tomasini a récemment remis le label EcoScola aux écoles de Petreto-Bicchisano et Sollacaro. Plaque, clés USB pour les classes et jeux de cartes pour chacun des enfants concluaient une première année exemplaire pour la réduction et la valorisation des dé-

chets. Les deux écoles s'étaient inscrites en mai dernier à l'initiative Jean-François Olivési et Jean-Jacques Bartoli, respectivement directeurs à Petreto-Bicchisano et Sollacaro. "On avait commencé, en triant un peu avant l'inscription et on voulait aller plus loin", note Jean-François Olivési. À Sollacaro,

Jean-Jacques Bartoli, par ailleurs maire, n'avait pas attendu non plus pour sensibiliser les enfants.

Aussi, ces écoliers étaient-ils réceptifs quand Marc Tomasini les a rencontrés. Venu dans les écoles à cinq reprises au cours de cette année scolaire, il les a accompagnés, expliquant les



À Petreto-Bicchisano comme dans les autres établissements labélisés EcoScola, tout est recyclé.

/PHOTOS E.P.

enjeux aux élus, aux enseignants, aux parents d'élèves et bien sûr aux enfants.

Les deux écoles ont ainsi mis en place un "coin tri". D'autres initiatives ont été prises : emploi de gourdes réutilisables à la place de gobelets jetables à la place de meubles de rangement à par-

tir de boîtes de conserve à Sollacaro.

De très bons résultats

"À Petreto-Bicchisano, tout est recyclé", se félicite Jean-François Olivési. Les écoliers trient le papier, les stylos, les piles... et n'hésitent pas, si besoin, à rappor-

ter à l'ordre leurs parents. Autre exemple, ils ont préparé un goûter en ne laissant que 10 gr de déchets, "le papier d'emballage du chocolat", notait avec humour le directeur.

À Sollacaro, explique Jean-Jacques Bartoli, "nous étions engagés depuis trois ans dans la collecte des piles. On nous a proposé d'aller plus loin, nous avons accepté et nous avons associé la cantine". "La mairie est très consciente qu'il y ait une opération de ce genre. On éduque à la citoyenneté. À travers les enfants, nous atteignons les parents. De plus, étant donné les problèmes que nous rencontrons, c'est une étape essentielle pour amener au tri maximal", ajoute-t-il.

Quelques chiffres montrent l'efficacité de cette campagne. La quantité d'ordures ménagères a sensiblement diminué à Petreto-Bicchisano (44%) et à Sollacaro (29%). Initié en 2016, ce programme concernait cette année 35 écoles, dont 16 en Corse-du-Sud. Depuis son lancement, plus de 8 500 jeunes Corses ont été formés au tri et à la prévention des déchets. **E.P.**



Malgré leur jeune âge, les maternelles ont acquis la méthode tout au long de l'année pour transmettre à leur tour aux adultes.

/PHOTO A.F.I.

À Sartène, les maternelles rejoignent l'action

Difficile de contenir l'excitation des élèves, pour les professeurs de l'école maternelle de Sartène. À l'instar de leurs homologues du Taravo, l'établissement a reçu le label EcoScola, qui vient récompenser les élèves et les enseignants pour le travail réalisé tout au long de l'année.

L'école maternelle de Sartène fait maintenant partie des EcoScola édition 3.

"S'adresser à un jeune public, c'est prendre le problème à la racine", approfondissait Anne Ricci-Bianchini, élue au sein de la municipalité de Sartène, au côté d'Albert Santoni, le directeur de l'école. Les déchets de l'école ont diminué de 90 % grâce au tri, de novembre à mai. Un bac spécifique a été installé.

Sensibilisés également au gaspillage alimentaire, la formation au tri et à la prévention s'inscrit dans le maillon d'une chaîne.

A.-F.I.